

Tendances du commerce et de l'investissement au Canada

Le Canada a continué d'enregistrer de solides résultats économiques en 2006, avec une croissance de 2,7 % du produit intérieur brut (PIB) réel. Cette hausse provient principalement des dépenses de consommation et des investissements non-résidentiels.

Les tendances suivantes ont caractérisé le commerce et l'investissement au Canada en 2006 :

- Les exportations de biens et de services ont augmenté de 1,1 % pour totaliser 523,7 milliards de dollars en 2006, ce qui représente environ 36,4 % du PIB canadien. On enregistre une augmentation des exportations dans toutes les grandes catégories en 2006, les produits et matériaux industriels venant en tête avec une hausse de 11,9 %, sauf dans celles des produits forestiers, des produits automobiles et des produits énergétiques, où les exportations ont fléchi de 8,6 %, de 6 % et de 0,4 % respectivement.
- Les importations ont surpassé les exportations, croissant de 4,2 % pour se chiffrer à 486,5 milliards de dollars. Par conséquent, la balance commerciale a reculé de 13,9 milliards, ce qui correspond approximativement au double de la réduction de la balance des paiements courants par rapport à l'année précédente.
- L'excédent annuel des marchandises est responsable de la plus grande partie de ce déclin, car il a connu une chute de 10,6 milliards et s'est établi à 54,3 milliards. L'excédent commercial des marchandises avec les États-Unis a reculé d'environ 11 %, se chiffrant à 96,9 milliards de dollars, mais il est toujours à l'origine de la totalité de l'excédent commercial. Au chapitre des échanges de marchandises avec le reste du monde, le déficit commercial du Canada s'est quelque peu allégé, passant à 42,7 milliards comparativement à 43,9 milliards de dollars en 2005.
- Bien que les exportations de services aient augmenté et atteint 65,1 milliards de dollars en 2006, le déficit des services a atteint le chiffre record de 17,1 milliards, une hausse par rapport aux 13,7 milliards enregistrés en 2005; les importations ont quant à elle dépassé les 82,2 milliards. Les 3,4 milliards qui sont venus s'ajouter au déficit proviennent en bonne partie des frais de déplacement (prix des billets) et des autres dépenses liées aux déplacements des Canadiens qui voyagent à l'étranger et à un accroissement du déficit dans les services de transport.
- Les investissements directs canadiens à l'étranger ont atteint 47,8 milliards de dollars, dont 3,8 milliards ont été consacrés aux acquisitions. Plus des trois quarts des investissements directs canadiens dans les économies étrangères en 2006 sont allés au secteur des finances et des assurances (37,6 milliards). Les États-Unis ont reçu la majeure partie de ces investissements
- Les investissements étrangers directs (IED) au Canada ont totalisé 75,6 milliards de dollars en 2006, un chiffre qui n'a été dépassé qu'une seule fois depuis qu'on compile cette statistique, et ce sont les acquisitions qui ont largement dominé. Le Royaume-Uni et les États-Unis ont été les principaux investisseurs directs au Canada en 2006, avec des investissements respectifs de 22,2 et de 20,9 milliards de dollars.